

## **BAB V**

### **KESIMPULAN DAN SARAN**

#### **5.1 Kesimpulan**

Penelitian ini dilakukan dengan tujuan untuk mengetahui faktor-faktor yang mempengaruhi perilaku menabung masyarakat di Kota Batam. Faktor yang digunakan dalam penelitian ini adalah literasi keuangan, sikap keuangan, pendapatan dan sosialisasi orang tua. Faktor tersebut dipilih dan diambil dengan menggunakan teori terdahulu dari Chaipahat (2019), Arifin *et al.* (2017), Mattausch *et al.* (2019).

Hasil penelitian yang telah dilakukan menunjukkan bahwa literasi keuangan, sosialisasi orang tua, pendapatan serta sikap keuangan berpengaruh signifikan positif terhadap perilaku menabung pada masyarakat Kota Batam. Hasil penelitian ini konsisten dengan penelitian-penelitian yang terdahulu.

Masyarakat di Kota Batam cenderung mengikuti gaya hidup dengan masyarakat di negara lain yang dekat dengan Indonesia yaitu Singapura. Masyarakat Kota Batam yang mengikuti gaya hidup mereka tidak sebanding dengan pendapatannya. Menjadikan masyarakat di Kota Batam menjadi konsumtif dan sulit untuk menabung, dikarenakan tidak ada dana yang tersisa untuk disimpan. Kebiasaan yang terus menerus menjadikan masyarakat di Kota Batam memiliki sikap yang tidak peduli akan pentingnya menabung.

Kurangnya pengetahuan masyarakat akan pentingnya pengelolaan keuangan membuat masyarakat Kota Batam menjadi acuh terhadap menabung. Padahal, dengan menabung dapat membuat masyarakat tidak perlu khawatir apabila membutuhkan dana dalam keadaan yang mendesak. Dengan masyarakat mengetahui pentingnya literasi keuangan menjadikan masyarakat Kota Batam menjadi pribadi yang melek finansial.

Sosialisasi orang tua kepada anaknya tentang pentingnya menabung menjadikan kepribadian anak tersebut lebih sadar. Apabila orang tua sudah mengajarkan anaknya tentang perilaku menabung maka anak tersebut dapat melakukan kebiasaan tersebut hingga dewasa dan dapat mengerti bahwa perilaku menabung adalah hal yang penting.

### 5.2 Keterbatasan

Keterbatasan yang didapatkan dari penelitian ini antara lain adalah:

1. Penelitian hanya dilakukan di Kota Batam sehingga data yang didapatkan masih kurang.
2. Masih ada faktor lain yang berkaitan dengan *saving behavior* belum diteliti oleh peneliti.

### 5.3 Rekomendasi

Penelitian ini menunjukkan bahwa adanya pengaruh yang sesuai dengan model penelitian yang dilakukan. Dengan demikian, faktor tersebut harus menjadi perhatian khusus untuk masyarakat Kota Batam agar dapat memiliki perilaku menabung. Untuk peneliti selanjutnya, diharapkan dapat memperluas wilayah penelitian yang sebelumnya hanya di tingkat kota menjadi tingkat provinsi atau negara agar mendapatkan hasil penelitian yang lebih maksimal lagi.